

# 留寿都高校だより

令和7年11月号

(令和7年11月28日発行)

TEL (0136) 46-3376

FAX(0136)46-3386

## 「飴ちゃん文化」

## 北海道留寿都高等学校長 治田理知

地下鉄やバスでの「優先席」ですが、地域によってその活用に違いがあるようです。

北海道では、車内が混んでいて立っている人がいるのに、優先席だけが空いている光景は珍しくありません。しかし道外のある地域では、乗車したら優先席関係なく、空いている席にどんどん腰を下ろしていきます。「郷には入れば郷に従え」と言います。私も勇気を出して、流れのまま優先席に座ってみました。

やっぱりちょっと、申し訳ないようなそんな感覚が…。私がそんな感情の中でモジモジしていると、男子高校生ふたりが同じ優先席（私のとなり）に座ってきました。次の停車駅で、高齢の女性が乗車してきましたら、そのふたりはスッと席を立ち「どうぞ」とその女性にすすめました。

優先席については、色々と議論がなされているようです（あなたなら「座る？」「座らない？」など）。ここでお話ししたいのはそういうことではありませんし、もちろんその善し悪しを問うものでもありません。

ただ、自分の中の「正義」っぽいこと「常識」っぽいこと「当たり前」っぽいことが、どうやらここではそうではなかったということです。

自身の「正義」「常識」「当たり前」が、実はそれほどそうでもなく、もしかしたらそれらにとらわれすぎて、自分や他者を傷つけたり苦しませたりしていたのかもしれません。

正解がない時代、と言われる現在です。

たくさん学び、よく考え、想像・創造すること。物事を見極め、ピピッと感じるアンテナを広く高く持つこと。多くの事象に向き合う経験を重ねること。

様々な思考と行動が、この時代を生き抜くチカラにつながります。

そうそう。席を譲られた女性は「兄ちゃんら、ありがとな」と言って、飴ちゃんをふたりに渡して電車から降りていきました。

## 4学年福祉施設実習報告会

11月6日（木）に4年生から福祉施設実習の報告が行われました。4年生の2名は、5月から7月まで行われた長期の福祉施設実習にて、介護技術の向上や介護計画の立案など実際の現場を体感しながら学びを深めてきました。その学びや反省を振り返り、全校生徒の他、来賓の方々や実習先でお世話になった施設の方々が来校される中、一生懸命発表を行いました。

また、3年生の三船さんが10月26日（日）に福島県にて開催された全国高校生介護技術コンテストの参加報告を行い、大会の感想や実際の競技動画を発表しました。



## 2年生見学旅行

11月10日（月）から14日（金）の5日間、広島、大阪、奈良、京都へと見学旅行に行ってきました。広島では平和記念公園と資料館、厳島神社へ。関西方面では奈良公園や、金閣寺、清水寺とそれぞれ歴史と文化があふれる場所を見学しました。また、京都市内や関西方面の自主研修も各班で事前に計画した目的地まで行き、様々な場所を巡りました。学年で団結してたくさんの思い出を作ることができ、充実した見学旅行となりました。



\*\*\*\*\*

## 3年生高齢者生活支援ハウス配食サービス

11月12日（水）に3年生農業福祉コースの生徒が、留寿都村高齢者支援ハウスの利用者様に向けて配食サービスを行いました。今回の献立は、『わかめご飯、ピーマンの肉詰め、人参しりしり、サバ缶とキャベツの野菜炒め、卵焼き、なめこと豆腐のお味噌汁、マスカット』です。これらのメニューは、留寿都小学校の栄養教諭である酒井先生から、高齢の方に適した栄養バランスや調理方法に関する講義を受け、立案しました。各班が工夫を凝らした料理は、どれも美味しいと喜んで食べていたことができました。また、配食前にはハンドマッサージを行い、こちらも大好評でした。



\*\*\*\*\*

## ★☆★12月行事予定★☆★

1日（月）	3年生介護職員初任者研修 卒業アルバム写真撮影	19日（金）	校内実績発表大会 3年生思春期教室
4日（木）	生徒会役員選挙	24日（水）	クリスマス 寮夕食会
6日（土）	日本農業技術検定	25日（木）	休業前集会 大掃除
11日（木）	高齢者支援ハウスクリスマス会	26日（金）	冬季休業（～1月19日）
12日（金）	そば打ち体験	1月20日（火）	休業後集会

